



Hasán y su estreno al más alto nivel

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE

Si le preguntaran a Hasán Arjona Pérez cuál ha sido el reto más exigente en su aún corta carrera deportiva, tal vez no dudaría en responder que el asumido ayer, en Ciudad de Guatemala, sede del I Campeonato Mundial de Pentatlón Moderno Sub 15.

Ni el que encaró hace siete meses, cuando Varadero acogió el Abierto Panamericano, con atletas de nueve países, se asemejó al de ahora. Acaba de asistir a su estreno internacional al más alto nivel; además de codearse con lo que más vale y brilla en el orbe.



Para el granmense, oriundo del municipio montañoso de Guisa, significó una prueba de fuego, como para el resto de los competidores que animaron el clasificatorio individual masculino, en busca de un puesto en la final de este sábado.

También representó un desafío enorme, al enfrentar las cuatro modalidades: natación, obstáculos, tiro-carrera (porque en esta categoría no se convoca la esgrima), incluyendo la de obstáculos que sigue siendo novedosa, tras sustituir a la equitación, después de los Juegos Olímpicos de París 2024.

Arjona Pérez ya se perfila como uno de los pentatletas cubanos de más futuro, al igual que la tunera Sarisaday García, la otra representante por la Mayor de las Antillas que participa en el certamen mundialista.

Ambos intentan sumar puntos en el ranking de clasificación rumbo a los Juegos Olímpicos de la Juventud Dakar 2026, para el cual se necesita intervenir, al menos, en tres eventos.

Hasán agarró tres títulos en la última edición de los Juegos Escolares Nacionales, hasta erigirse el atleta más destacado del evento, y en el Abierto Panamericano conquistó cinco medallas (2-2-1), pero esas experiencias jamás podrán compararse con la que vive en la tierra del Quetzal.

En la cita guatemalteca, ya se premiaron los relevos masculino y femenino; hoy corresponde el turno a los torneos individuales en uno y otro sexo, y mañana a los tres mejores relevos mixtos.



XLVII SPB

Incendiaros vs. Azucareros, ¿final adelantada?

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

El cotejo que inician hoy los conjuntos de Bayamo y Campechuela, en el estadio Mártires de Barbados, se antoja como una final adelantada, en la XLVII Serie Provincial de Béisbol.

Razones sobran para imaginarlo así y no de otra manera. Además de ser los elencos más coronados en la historia de estos clásicos, con 20 y 11, respectivamente, han sido los principales animadores de las últimas campañas.

Los Azucareros se han llevado los tres títulos más recientes; mientras, los Incendiaros quieren, a toda costa, acabar con ese reinado y equipo tienen para conseguirlo.

En la incuestionable calidad de su pitcheo basan los campechueleros las principales opciones de triunfo, con un trío de abridores establecidos no solo en estos torneos, sino también en series nacionales.

César García y los zurdos Leandro Martínez y Yunier Castillo, "enredan" a cualquiera, suficiente para conservar una ventaja ganadora frente al más difícil de los rivales.

Por su parte, los bayameses presentan una ofensiva potente, que con la entrada del yarense Osvaldo Abreu y la reciente incorporación de Guillermo Avilés se reforzó hasta los dientes.

Abreu y Avilés, junto a Alexquémér Sánchez, forman un trío temible y de respeto a este nivel, algo que no deben perder de vista los lanzadores rivales, si pretenden salir ilesos de esa tanda.

En el intento de regresar al trono de la pelota granmense, el mencionado trío deberá asumir protagonismo en la recta final del campeonato;

de lo contrario, los de la Ciudad Monumento Nacional verían esfumarse el sueño, nuevamente.

Si Osvaldo, Guillermo y Alexquémér se suman a la causa y producen carreras, podrán respaldar a un pitcheo que, sin la profundidad del de sus contrarios de turno, también puede hacer el trabajo, con el liderazgo de Sammy Benítez y Yoel Mojena.

La mesa está servida. El duelo entre Incendiaros y Azucareros, este fin de semana, será un tremendo aperitivo para los más fieles seguidores del béisbol aquí; un match con grandes posibilidades de repetirse en algunos días.

Por el momento, solo los Tiburones de Niquero parecen tener argumentos para acabar con esa profecía y relegar a uno de esos rivales de la porfía por el cetro. Que el terreno siga diciendo la última palabra.

EMPATE EN LA CIMA

Los encuentros Niquero-Río Cauto y Bartolomé Masó-Buey Arriba, en predios de los segundos, también se programan para este sábado y domingo, con resultados que podrían despejar el panorama de cara a los play offs.

De todas maneras, habrá que celebrar varios de los juegos pendientes de la hexagonal, incluyendo la continuación del interesante compromiso entre Tiburones y Azucareros, en el 26 de Diciembre.

Ambos equipos comparten la cima de la tabla de posiciones con siete victorias y dos derrotas, por delante de los Incendiaros (5-2); los Guerreros masoenses aparecen cuartos (4-6), con los Camaroneros riocautenses (3-8) y Serranos boyarribenses (1-7) completando el ordenamiento.



Flechazos



El paranadador granmense Lorenzo Pérez Escalona se incluyó entre los 10 atletas en situación de discapacidad más destacados de Cuba en el año que casi concluye. Con una amplia trayectoria por las piscinas internacionales, el oriundo de Niquero terminó séptimo en los 400 metros libres de la categoría S6 en los Juegos Paralímpicos de París 2024. En cuatro incursiones de ese tipo, Pérez Escalona acumula igual cantidad de medallas (1-1-2), incluyendo el título del hectómetro en Río de Janeiro 2016. El pivot Yoan Carlos Aguilera Moreno integra la selección nacional que interviene en el torneo de Norte y Centroamérica de balonmano juvenil (M), con sede en la capital de México. Ocho equipos batallan por dos cupos para el Campeonato Mundial de Polonia 2025; además, la cita entregará tres boletos a los II Juegos Panameri-

canos Junior de Asunción, también del próximo año. Los conjuntos de Gasolina y Barrio Azul dirimían, en la tarde de ayer, en el terreno del combinado deportivo Jesús Menéndez, el título de la I Copa interbarrios de fútbol de Bayamo. Ambos elencos sortearon los duelos semifinales frente a equipos que llegaron como favoritos a esa instancia. Los primeros golearon a Cajiga (5-1) y los segundos dispusieron de Bayamo City en tanda de penales (5-4), luego del empate a uno en los 90 minutos reglamentarios. El **venidero miércoles, se darán a conocer los mejores atletas de 2024 en Granma, durante el habitual intercambio de la prensa especializada con la Dirección provincial de Deportes.**

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto CALIXTO N. LLANES (JIT)